

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

*Un método similar al de la selección en otros años *Cumplir los requisitos del INE y la auto determinación *En Cdmx aclaran:
inscribirse no asegura cargo alguno

Víctor M. Sámano Labastida

LUNES DE TENSION para los aspirantes a la coordinación-candidatura en las nueve entidades donde habrá elecciones para gobernador en junio de 2024. Aunque faltan unos seis meses para la selección formal de abanderados, Morena adelantó los tiempos como en el caso de la candidatura presidencial. La primera en publicarse fue la convocatoria para la Ciudad de México y que marcó, en términos generales, el modelo a seguir en los ocho estados restantes. Se acabaron las especulaciones. El proceso se realizará mediante encuestas, con un método similar al que se ha aplicado en otras ocasiones.

Las y los interesados deberán cumplir con requisitos como solicitar su registro en el programa de formación para aspirantes a cargo del Instituto Nacional de Formación Política (INFP). Una solicitud de registro con firma autógrafa y declarar su interés en participar bajo protesta de decir verdad. También deberán firmar una carta compromiso donde aceptan que participar en el programa no garantiza la obtención de una candidatura. Por supuesto aceptar las bases de la convocatoria.

Quienes se interesen y cumplan los requisitos podrán registrarse el 25 y 26 de septiembre próximos. Es necesario que renuncien a sus cargos antes del 25 de septiembre para ser elegibles. (Corrijo: publicada la convocatoria no establece renunciaciones)

PARIDAD Y DISPARIDAD

UN TEMA POLÉMICO y motivo de especulaciones resulta la paridad de género en la selección de candidatos. Las convocatorias se han diseñado de manera mixta, de tal forma que es con los resultados de las mediciones como se realiza la primera asignación para determinar en qué entidades una mujer o un hombre está mejor posicionado. Esto no sólo permite la paridad sino igualdad de condiciones en la contienda interna.

Se habla de bloques de competitividad, de resultados en las elecciones previas, o de condiciones impuestas por el INE, etcétera. Hasta ahora Morena ha puntualizado su derecho a

la auto organización y auto determinación interna.

Poco antes de que se publicara la convocatoria para cada uno de las nueve entidades en las que habrá elecciones el año próximo, en Morena se estimaba en unos 60 aspirantes para ocupar el espacio en la votación de las gubernaturas.

De las entidades en disputa para el 2024 Chiapas actualmente está gobernado por Rutilio Escandón (Morena en acuerdo con el PVEM); Guanajuato por Diego Sinhué Rodríguez Vallejo (PAN); Jalisco por Enrique Alfaro Ramírez (Movimiento Ciudadano); Morelos por Cuauhtémoc Blanco (Encuentro Social en convenio con Morena); Puebla por Sergio Salomón Céspedes (Morena); Tabasco por Carlos Manuel Merino Campos (Morena); Veracruz por Cuiciláhuac García Jiménez (Morena), Yucatán por Mauricio Vila Dosal (PAN), y la Ciudad de México por Martí Batres (Morena).

Para los comicios del 2021, cuando estuvieron en juego 15 gubernaturas, se habló de unos noventa aspirantes, siendo Michoacán donde Morena reportó hasta 29 interesados; otro caso fue en del Estado de México donde inicialmente se anotaron unos 30 aspirantes.

Hacia el 2024, Tabasco y Chiapas son los estados con más aspirantes, aunque es hasta que se cierren los registros cuando se concrete una primera selección.

UNA LARGA, LARGA LISTA

En la entidad de la que es originario el presidente López Obrador, han manifestado su decisión de inscribirse Javier May Rodríguez, ex director de Fonatur y del Tren Maya, y ex subsecretario de Bienestar, senador con licencia. El primero en renunciar a su cargo para competir.

También confirmaron públicamente su intención la senadora Mónica Fernández Balboa, el diputado federal Manuel Rodríguez.

Otros por definirse son Yolanda Osuna, alcaldesa de Centro; Rosalinda López Hernández, administradora de Auditoría Fiscal del SAT; Óscar Cantón Zetina, diputado federal; Jaime Lastra, diputado en el Congreso local; Mario Llergo, diputado federal y ex coordinador de campaña de Adán Augusto López; Raúl Ojeda, ex candidato a la gubernatura en 2000 y 2006, y ex senador.

En Chiapas, cuyo proceso impacta a Tabasco, se mencionan: Manuela Obrador, diputada federal y prima del presidente; Sasil de León, senadora por el PES, pero afiliada a Morena; Patricia Armendáriz, diputada federal; Rosa Urbina, alcaldesa de Tapachula; Javier Jiménez Jiménez, secretario de Hacienda del gobierno estatal; José Manuel Cruz Castellanos, secretario de Salud del gobierno estatal; Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM; Enoc Hernández Cruz, ex coordinador regional de campaña de Manuel Velasco; Eduardo Ramírez Aguilar, senador de Morena, formado en el PVEM; Roberto Albores Gleason, ex senador priista.

Morena, en la ruta de las encuestas y la aplicación de los criterios de género

Escrito por Editor

Martes, 19 de Septiembre de 2023 14:07 -

En la Ciudad de México, a pesar de ser la segunda entidad con más votantes y una plaza que mantiene la izquierda desde 1997, sólo se menciona como aspirantes a Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa con licencia; Omar García Harfuch, ex secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX; Mario Delgado, dirigente nacional de Morena y ¡Cuauhtémoc Blanco!, gobernador de Morelos. Esto último, me parece, es una broma de mal gusto.

Como le decía también habrá selección de aspirantes en Morelos, con nueve prospectos; Puebla, con siete; Veracruz, con cinco, entre estos Rocío Nahle, secretaria de Energía; Guanajuato, con cinco; Jalisco, cinco; Yucatán, cinco.

AL MARGEN

Todo indica que no habrá premios de consolación sino compromiso de unidad. Son buenos deseos; la política es de intereses por lo general. (vmsamano@hotmail.com)